

Viernes 25 de mayo 2012

Última modificación 25.05.2012

El Financiero En contracción, la actividad manufacturera europea y china Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros internacionales nuevamente se toparon "con la misma piedra": la recuperación económica no es tan vigorosa como lo preveían en el primer bimestre del año, y se mantienen agazapados y sometidos al nulo avance en la situación de Grecia. Los daños que arrastra la economía mundial desde 2008 no han podido repararse, ya que aparecen otras consecuencias, haciendo los ciclos de recuperación económica más cortos, para luego registrar una desaceleración. Los mercados siguen muy nerviosos, de ahí que el balance de ayer fue mixto, resaltando que las monedas continuaron depreciándose frente al dólar. P.C. industria manufacturera, economía mundial

El 60% de la población, sin esquema de ahorro para vejez Pablo Chávez Meza En México, alrededor de 60 por ciento de la población económicamente activa (PEA) carece de un esquema de ahorro que le permita hacerle frente a su vejez en el futuro. Tomando en cuenta que ésta se compone de 49.6 millones de personas, cerca de 30 millones podrían no tener un futuro garantizado. De acuerdo con especialistas entrevistados, lo anterior se traducirá en que el gobierno tendrá que afrontar esta problemática; de ahí la importancia de que los trabajadores y empleadores tomen conciencia de la importancia de contar con esquemas que fomenten el ahorro. P.C. pensiones, ahorro

Programas sociales como medio para lucrar con el ciudadano Carlos Alberto Martínez A lo largo de la historia política y social de México, se ha acumulado una muy importante cantidad de programas sociales y asistencialistas como parte del proyecto económico de los diversos gobiernos que han existido. Esta acumulación de programas encuentra su origen en dos pilares: Por un lado, las enormes necesidades y carencias que ancestralmente se han sumado a la lacerante realidad del país. Por el otro, la muy mala costumbre que la política mexicana tiene en su conjunto de justificarse día a día, entregando algo material a la sociedad. En efecto, pocos han sido los episodios en los que el país ha crecido lo suficiente como para abatir el rezago que se tiene desde que somos una nación independiente y, sobre todo, para combatir la pobreza que a todos lastima y que, entre otras cosas, tiene a 14 millones de indígenas fuera de todos los procesos, tanto económico-productivos como sociales, jurídicos y políticos. P.C. programas sociales, política social

Sólo 12 entidades tienen un sistema pensionario sustentable Marcela Ojeda Castilla Hoy en día sólo 12 entidades federativas del país cuentan con un sistema estatal de pensiones sustentable en el largo plazo, mientras que las 20 restantes se enfrentan a importantes presiones causadas por la insuficiencia de sus respectivos sistemas. Algunos no podrán garantizar el cumplimiento de sus obligaciones en un lapso de cinco años, lo que se suma a los enormes y crecientes pasivos por las pensiones no fondeadas que están asociados al proceso de envejecimiento de la población. Esto se debe a la falta o deficiencia de reformas que permitan a los estados adecuarse a sus condiciones demográficas, económicas, políticas y sociales, enfatizó la firma aregional.com, con base en información de las calificadoras de riesgo Fitch Ratings, Standard & Poor's, Moody's y HR Ratings. P.C. pensiones, entidades federativas

México, aún en el top ten del turismo Claudia Alcántara El Banco de México (Banxico) modificó su metodología para contabilizar la entrada de turistas internacionales a nuestro país -de 2007 a 2012-, con la incorporación de los registros fronterizos de mexicanos residentes en el extranjero y los turistas que ingresaron por la frontera sur, como le sugirió la Organización Mundial de Turismo (OMT). De acuerdo con el organismo, el ajuste arroja un crecimiento en el número de turistas internacionales al cierre de 2011, al pasar de la cifra inicial reportada (al comienzo de este año) de 22 millones 677 mil 386 llegadas a 23 millones 403 mil 236 personas. Son 725 mil 850 más. P.C. turismo, OMT

Pobreza y crecimiento, pendientes: CCE Isabel Becerril Dos décadas se requieren para contar con un México con menos pobres, más justo y con un nivel de vida más significativo, pero para lograrlo hay que mantener la salud macroeconómica, concretar las reformas estructurales y definir el país que realmente se quiere, señaló Gerardo Gutiérrez Candiani. Al hacer un balance de los 65 meses de la administración calderonista, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expuso que entre las asignaturas pendientes están el combate a la pobreza, pues 50 millones de mexicanos padecen algún tipo de carencia; el ataque frontal a la impunidad y la corrupción; la lucha contra el crimen organizado, y la gran modernización del sector energético. P.C. pobreza, crecimiento económico, CCE

Nuestro país llegó a su límite para atraer más IED Ivette Saldaña Por la falta de reformas estructurales en el país parecería que México llegó a su límite para atraer más Inversión Extranjera Directa (IED), ya que en los últimos años no se ha logrado captar más de 22 mil millones de dólares anuales, dijo el subsecretario de Competitividad y Normatividad, José Antonio Torre Medina. Afirmó que la inseguridad también puede ser otro factor que contraiga la llegada de proyectos, aunque la IED sigue fluyendo a los estados fronterizos, a los que regularmente llega capital foráneo. "¿Qué pasaría si no tuviéramos esas incidencias? Probablemente tendríamos flujos de inversión mayores, pero no sabemos cuánto." P.C. inversión extranjera directa

Crece 8% exportaciones agroalimentarias: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya Las exportaciones agroalimentarias de México ascendieron a ocho mil 165 millones de dólares en el primer cuatrimestre, un incremento de 8 por ciento en comparación con igual periodo del año anterior. La Subsecretaría de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura informó que esas ventas crecieron en el periodo a una tasa anual de 1.5 por ciento. Así, las exportaciones agropecuarias sumaron tres mil 974 millones de dólares, con un aumento de 1.9 por ciento respecto a igual periodo de 2011. A su vez, las ventas de productos agroindustriales ascendieron a tres mil 945 millones de dólares, es decir 0.3 por

ciento más frente a enero-abril del año anterior. P.C. exportaciones, alimentos, agricultura Reforma

Baja desempleo a 4.86% en abril Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 mayo 2012).- Durante abril, a nivel nacional, la tasa de desocupación fue de 4.86 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje inferior al que se presentó en el mismo mes de 2011, cuando se situó en 5.10 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sexo, la tasa de desocupación en los hombres disminuyó de 5.04 a 4.84 por ciento entre abril de 2011 e igual mes de 2012, y la de las mujeres cayó de 5.20 a 4.90 por ciento en el mismo lapso. La tasa de empleo informal fue de 28.66 por ciento de la población ocupada en el mes que se reporta; un año antes ésta se colocó en 28.92 por ciento, según datos del Inegi. P.C. desempleo, INEGI

Empujan autos exportaciones en abril Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (25 mayo 2012).- Durante el cuarto mes del presente año, las exportaciones mexicanas registraron un crecimiento anual de 11.63 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta tasa de crecimiento se compara favorablemente con el avance anual de 3.38 por ciento que alcanzaron las ventas foráneas durante el mes de marzo de este mismo año. El repunte estuvo determinado fundamentalmente por la aceleración de las exportaciones de la industria automotriz, cuyas ventas al extranjero crecieron 19.64 por ciento, a tasa anual, en el cuarto mes del 2012. La de abril fue la tasa de crecimiento más alta para la exportación de automóviles en lo que va del año; en marzo el avance fue de 9.15 por ciento. P.C. industria automotriz, exportaciones

Apunta China a ser principal socio de AL Por AFP París Francia (25 mayo 2012).- Dentro de cinco años, China podría convertirse en el primer socio comercial de América Latina gracias al aumento del intercambio comercial con países como Colombia o Argentina, aseguró el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. "El mayor socio comercial de Brasil es China, el mayor socio comercial de Chile es desde hace ya tiempo China, y a los ritmos que trae el comercio de China con países como Colombia o Argentina dentro de cinco años puede llegar a ser el primer socio comercial (de la región)", dijo Moreno en un foro de políticas económicas celebrado en París. El presidente del BID, organismo que financia proyectos de desarrollo económico y social en la región, explicó el aumento de las exportaciones hacia el país asiático por su necesidad de productos básicos.

P.C. BID, China, América Latina, economía mundial

Solicitan chinos más patentes

Por Dayna Meré Cd. de México México (25 mayo 2012).- Del 2005 al 2011, el número de solicitudes de patentes tanto de empresas públicas como privadas presentadas por chinos en México pasó de 33 a 203, mientras que el número de patentes otorgadas pasó de 8 a 41 en el mismo periodo, según información del Instituto Mexicano de Propiedad Intelectual (IMPI). Enrique Dussel, economista y experto en temas relacionados con China, consideró que el trabajo por décadas de políticas públicas orientadas hacia la ciencia y la tecnología explican el por qué ha crecido el número de solicitudes de patentes de ese país. Añadió que también por eso se explica que China esté interesada en que se cumplan sus normas en la materia. Dussel consideró que este avance también se debe al apoyo sectorial de cadenas de valor agregado como electrónica, telecomunicaciones, autopartes-automotriz y aeronáutica, entre otras. P.C. China, patentes, ciencia, tecnología, IMPI El Universal Cumbre de UE deja dudas sobre su plan anticrisis La cumbre que la Unión Europea (UE) celebró en Bruselas ha dejado sin resolver las dudas planteadas sobre el futuro de Grecia en la eurozona y los eurobonos, a tenor de las declaraciones de responsables políticos y económicos de la zona. El economista jefe de la OCDE, Pier Carlo Padoan, constató ayer que en Bruselas quedaron en evidencia “significativas diferencias de puntos de vista” entre los países europeos y que está “más claro” que una es la resolución de la situación inmediata, es decir el caso de Grecia, y otra “la arquitectura de la zona euro”. P.C. Unión Europea, Grecia, crisis, economía mundial Confirma Pemex perforación de pozos en aguas profundas Luis Carriles | El Universal Pemex Exploración y Producción confirmó que la próxima semana iniciara la perforación de los pozos de aguas profundas Trión y Supremus en el Golfo de México profundo, luego de que se obtuviera la opinión favorable de la Comisión Nacional de Hidrocarburos y la autorización de la Secretaría de Energía para ello. El visto bueno de la CNH se obtuvo luego de que la paraestatal cubrió todos los requisitos técnicos y de seguridad para llevar a cabo la perforación de los mismos, ambos pozos estarán a profundidades superiores a los 2 mil 500 metros y los yacimientos están en un rango de entre 2 mil 500 y 3 mil metros. Los retos es que se perforará hasta los 5 mil metros. P.C. PEMEX, aguas profundas El círculo austeridad fiscal crecimiento-económico no existe Gregorio Vidal | El Universal Las economías de gran parte de los países de la Unión Europea no presentan signos de mejora. En conjunto, la Unión Europea ha dejado de crecer y en los países que se están aplicando severos programas de austeridad fiscal el resultado es un menor ritmo de crecimiento de cada economía. En Irlanda la reducción del Producto Interno Bruto (PIB) tiene varios trimestres, en Italia se presentó desde el tercer trimestre del año pasado y en el Reino Unido incluye el cuarto trimestre de 2011 y el primero de 2012. En Portugal la economía no crece desde hace varios trimestres, como también en Grecia. En España hay nuevamente recesión, con caídas del PIB en el último trimestre de 2011 y el primero de 2012, previéndose, por parte del mismo gobierno, otra reducción para el segundo trimestre del año actual. Las estimaciones para este país es se mantendrá la recesión durante 2012 y 2013. P.C. Unión Europea, crisis, crecimiento económico, política fiscal Repunta inflación anualizada 3.71% | el Yutzil González | El Universal El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) cayó 0.48% en la primera quincena de mayo, con relación a la quincena inmediata anterior. En los primeros quince días de mayo de 2011, el índice de precios se redujo 0.75% La

inflación anualizada repuntó a 3.71% desde el dato anualizado de 3.43% reportado en la quincena anterior. El descenso quincenal estuvo asociado a la continuación de la baja en las tarifas eléctricas asociada a la entrada en vigor del esquema tarifario de temporada cálida en varias ciudades del país. Analistas de Barclays expusieron que el componente no subyacente de alimentos fue superior a lo previsto, el cual regresó a terreno positivo después de reportar bajas en seis ocasiones previas. P.C. inflación, INEGI El Economista Pemex inyectará 310 mdd a astilleros de España Redacción / El Economista Petróleos Mexicanos, la cuarta petrolera en el mundo por volumen de facturación inyectará 247.3 millones de euros (309.5 millones de dólares) a la industria naval de Galicia luego de firmar un contrato para la construcción de 14 remolcadores. Según medios locales españoles, también se analizará la posibilidad de encargar una plataforma flotante y establecer una base operativa en el puerto exterior de punta Langosteira. El convenio para la renovación de una parte de la flota de Pemex fue firmado en Santiago, España por el director general de la paraestatal Juan José Suárez Coppel y el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijoo. P.C. PEMEX, inversión Euro se recupera; incertidumbre pesa en el mercado Reuters Londres- El euro se alejaba de sus mínimos de dos años contra el dólar este viernes porque los inversionistas se tomaban un respiro tras una fuerte corriente vendedora esta semana, pero las preocupaciones por una posible salida de Grecia de la zona euro y el riesgo de contagio podría frenar el avance de la moneda comunitaria. El euro subía 0.4% a 1.2581 dólares, dejando atrás su menor nivel desde julio del 2010 de 1.25155 dólares que tocó el jueves. Operadores alertaron de una barrera de opciones en 1.2500 dólares, ofertas en torno a 1.2600 y órdenes de frenar pérdidas por encima de 1.2620. P.C. tipo de cambio, euro Mercados bursátiles se resisten a caer Ana Valle / El Economista No se tuvieron acuerdos concretos en la cumbre en Europa, pero a los mercados les bastó con las intenciones de no dejar que Grecia abandone al euro y las señales positivas respecto de la emisión de eurobonos para cerrar en terreno positivo pese a una sesión de poca definición. En Wall Street, el Dow Jones rompió con dos jornadas a la baja al ganar 0.27%, mientras que el S&P hiló su cuarta sesión de ganancias al subir 0.14% y el NASDAQ siguió con movimientos erráticos y fue el único en concluir con una caída de 0.38 por ciento. “No hubo respuestas concretas sobre la preparación de planes de contingencia ante la eventual salida del euro”, por el contrario, “se confirmó el interés de que Grecia se mantenga en el euro”, ayudando a los mercados que registraban un rebote técnico, comentó Jaime Ascencio, analista de Economía y mercados de Actinver. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Brasil pierde encanto; México luce atractivo Redacción La estabilidad que brinda México ha aumentado y terminó por atraer a los inversionistas que hasta hace meses apostaban por Brasil. La Bolsa de Sao Paulo tiene tres veces la capitalización de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), pero este año los flujos hacia el mercado local han subido, para casi borrar la brecha que los separaba, según datos de EPFR Global. Brasil, que hasta hace poco era el preferido de los mercados emergentes, comienza a verse afectado por factores como la desaceleración económica y los controles a los flujos financieros; además de los fuertes vínculos comerciales que tiene con la golpeada Europa y la debilitada China. La semana pasada se registró una fuerte salida de capitales de los mercados emergentes ante la incertidumbre de Grecia y su posición en la zona euro. La Bolsa de Brasil sufrió una salida de dinero de los fondos de inversión 10 veces mayor a la mexicana, mostró EPFR. P.C. Brasil, México, economía mundial, mercados emergentes PIB per cápita, en máximos históricos Ana Valle y José Luis Caballero / El Economista El sólido desempeño de la economía mexicana se tradujo en un crecimiento anual de 4.9% de la riqueza por persona entre enero y marzo, logrando alcanzar nuevos máximos históricos. El PIB per cápita ascendió a 10,027 dólares nominales durante el primer trimestre del año, según estimaciones de El Economista con base en datos de INEGI y Banco de México. El resultado tuvo origen en el crecimiento de 10% del PIB nominal en el primer trimestre del año a 14.943 billones de pesos, cifra apenas por encima de los 14.682 billones que esperaba HSBC. P.C. PIB per cápita Eurozona profundiza caída; China se tambalea Reuters Londres.- Las sombras proyectadas sobre la economía mundial se oscurecieron este mes mientras el sector privado de la zona euro declinó aún más y las alguna vez boyantes fábricas chinas tambalearon, mostraron el jueves sondeos empresariales. Preocupante para los políticos europeos, una recesión que comenzó en los más pequeños países de la periferia ahora está echando raíces en los más importantes países de Alemania y Francia, cuyo tibio crecimiento combinado ha estado manteniendo a flote al aporreado bloque. P.C. eurozona, China, economía mundial, recesión, crecimiento económico La Jornada Hasta en 14.15 pesos dólar en bancos capitalinos Notimex México, DF. El dólar libre se vende esta mañana en un máximo de 14.15 pesos en bancos capitalinos, es decir un descenso de dos centavos con respecto a la víspera; en tanto el precio más bajo a la compra es de 13.52 pesos. Por su parte, la moneda europea retrocede 21 centavos en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera, al ofertarse hasta en 17.77 pesos; por su parte el yen se vende en un precio máximo de 0.179 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio, dólar Denuncia UE a Argentina ante OMC por restricción a importaciones Notimex Bruselas. La Unión Europea (UE) denunció este viernes a Argentina ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) por restringir la importación de más de 600 productos europeos, entre componentes de automóvil, textiles, juguetes y medicamentos. Según la Comisión Europea (CE), la queja no está directamente relacionada con la expropiación de la petrolera YPF, filial de la española Repsol, pero ese episodio habría contribuido para suscitar la inquietud. P.C. Unión Europea, Argentina, OMC, expropiación El País La UE denuncia a Argentina ante la Organización Mundial del Comercio Claudi Pérez Bruselas 25 MAY 2012 - 12:06 CET 296 Más tensión en las relaciones comerciales entre Europa y Argentina. La Unión Europea ha presentado hoy una queja ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) contra las restricciones argentinas a las importaciones, como parte de un plan para presionar a la presidenta Cristina Fernández de Kirchner por las políticas que ha puesto en marcha recientemente y que han desatado la ira de las mayores economías del mundo. Y de España: la decisión de Argentina el mes pasado de nacionalizar YPF, filial de la petrolera Repsol, ha provocado una ofensiva diplomática del Gobierno de Mariano Rajoy, que ha desembocado en la queja de la Unión ante la OMC. España, Repsol y Argentina están librando su propia batalla legal bajo los términos de un acuerdo de inversión independiente entre los dos países. La Unión abre ahora otro frente legal contra la política comercial argentina. P.C. Unión Europea, Argentina, OMC, expropiación, economía mundial Francia se aleja de los países del euro bajo presión en los mercados de deuda El País

Madrid 25 MAY 2012 - 12:57 CET Francia y su nuevo presidente, François Hollande, recibieron ayer un balón de oxígeno con la decisión de Moody's de mantener la máxima nota de solvencia a la deuda del país. La decisión de la agencia de calificación ha tenido una traducción inmediata en los mercados. A media mañana, la rentabilidad exigida por los inversores para comprar los bonos a 10 años de la segunda potencia del euro han bajado hasta marcar su nivel más bajo desde que se puso en marcha la moneda única. Esta mejora aleja al país del grupo de países del euro bajo presión en los mercados, donde Grecia y España ocupan el centro de las dudas de los inversores. P.C. Francia, euro, deuda Berlín trabaja en propuestas concretas de crecimiento y empleoEFE Berlín 25 MAY 2012 - 16:33 CET5 El Gobierno alemán ha afirmado hoy que está trabajando "intensamente" en propuestas concretas para impulsar el crecimiento y el empleo en la UE. Sin embargo, se ha negado a "comentar, desmentir o confirmar" si en las discusiones se incluye un plan de seis puntos y la creación de zonas especiales para los países en situación crítica, como afirma el semanario Der Spiegel. "El Gobierno de la canciller (Angela Merkel) trabaja en una serie de conceptos concretos, a desarrollar por distintos departamentos, que serán oportunamente planteados para su discusión tanto a la oposición como a los socios de la UE", ha dicho el portavoz del Gobierno, Stephen Seibert. P.C. Alemania, crecimiento económico, empleo, Unión Europea